

En el Maule

Senda y Carabineros refuerzan operativos "Tolerancia Cero"

Con motivo de las recientes festividades de fin de año, y el inicio de la temporada de vacaciones, Carabineros de Chile y Senda han intensificado los operativos "Tolerancia Cero" en las principales ciudades del Maule, con la finalidad de disminuir el número de personas que consumen alcohol y drogas al momento de conducir un vehículo motorizado.

En las fiscalizaciones, como es habitual, ha participado el equipo sanitario móvil, con una ambulancia, médico, enfermera y TENS, encargado de realizar las alcoholemias y narcolemias, en caso que algún conductor arro-



je presunto positivo al consumo de alguna sustancia. Tales muestras, son enviadas posteriormente al Servicio Médico Legal.

Durante el primer fin de semana de este año, se han realizado operativos en Curicó y Linares.

El Director Regional del Senda, Mario Fuenzalida, indicó que, recientemente, el servicio entregó a Ca-

rabineros tres nuevos equipos detectores de drogas, "lo que permitirá ampliar la cobertura de los operativos en la región. Nuestro mensaje es que, si una persona conduce con alcohol u otras drogas está arriesgando su propia vida, de quienes le acompañan y de otras que transitan a su alrededor. Pedimos tomar buenas decisiones y nunca manejar bajo los efectos de esas sustancias".

Tres comunas de la Región del Maule retroceden en el Plan Paso a Paso

• Según el último balance Covid, a partir de ayer a las 05.00 horas, Romeral y Molina retrocedieron a Fase 1 de Cuarentena y San Clemente a Fase 2 de Transición.

Con el objetivo de disminuir la rápida propagación del coronavirus, se tomó la decisión de retroceder en el Plan Paso a Paso a tres comunas de la Región del Maule: Romeral, Molina y San Clemente. Las medidas y restricciones se implementan a partir de ayer.

Según lo anunciado por las autoridades

sanitarias, Romeral y Molina retroceden a Fase 1 de Cuarentena, es decir, deberán quedarse en sus casas y solo podrán salir a hacer compras o trámites puntuales y esenciales con un permiso individual que se puede obtener en comisariavirtual.cl (dos a la semana).

Mientras que San Clemente retrocede a Fase 2 de Transición, en este caso de lunes a viernes todos, incluidos los mayores de 75 años, pueden salir, pero no ir a lugares en cuarentena. Los fines de semana y los feriados, deberán quedarse en sus casas y solo podrán salir a hacer com-

pras o trámites puntuales y esenciales con un permiso individual que puedes obtener en comisariavirtual.cl (un permiso a la semana).

"Si bien las primeras dosis de la vacuna llegarán en los próximos días a nuestra región, no debemos relajarnos, debemos ser más conscientes de que la batalla contra el Coronavirus no se ha terminado. No salgan si no es estrictamente necesario, usen correctamente la mascarilla, eviten aglomeraciones, y mantengan un frecuente lavado de manos, por ahora es la única forma de cuidarnos", dijo el Intendente, Juan Prieto.

Personas mayores de 65 años son doblemente emprendedoras que el resto de la población

En el último tiempo, se han visto grandes cambios en el mercado laboral, abarcando a jóvenes, adultos e incluso a las personas de la tercera edad.

En el trimestre indicado, 405 mil adultos de 65 años o más se encuentran ocupados, representando un 17,9% del subgrupo y un 5,1% del total de trabajadores. En el mismo trimestre del 2019, el número de adultos mayores ocupados eran 565 mil que representaban el 24,7% del grupo etario. Un porcentaje importante del trabajo de los adultos mayores proviene de actividades por cuenta propia y empleadores, lo cual se ha visto reflejado en distintos estudios y encuestas a nivel nacional.

En línea con lo anterior, el reciente estudio del programa Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), elaborado por Caja de Compensación Los Héroes y la Universidad del Desarrollo, reveló que las personas de tercera edad son doblemente emprendedoras que el resto de la población ocupada en Chile.

- De acuerdo con el último informe del programa de Conocimiento e Investigación en Personas Mayores (Cipem), de Caja Los Héroes y Universidad del Desarrollo, un 46,7% de este grupo etario que trabaja lo hace por cuenta propia o como empleador.

En base a la Encuesta Nacional de Empleo del trimestre móvil de septiembre a noviembre de 2020, del total de personas ocupadas de 65 años o más, el 46,7% son emprendedoras (aproximadamente 189 mil personas), mientras que los menores de esa edad sólo alcanzan el 21,7%. A pesar de lo anterior, es importante considerar que el porcentaje de adultos mayores emprendedores disminuyó en 4,6% respecto al mismo período del año 2019.

"En los últimos años, el aumento en la participación de las personas mayores en el mercado laboral chileno se ha visto fuertemente afectado por la pandemia. Algunos de estos cambios han respondido a nuevas demandas y requerimientos del subgrupo, sin embargo, ha estado

caracterizado por bajos niveles de inclusión y altos niveles de informalidad. El desafío es poder identificar y potenciar capacidades para que las personas mayores puedan elegir", comenta el director de Cipem, Mauricio Apablaza.

Respecto a las personas microempreendedoras, estas cifras disminuyen levemente. En el último trimestre móvil, un 44,7% de las personas de 65 años o más con trabajo son microempreendedoras, 5% menos que el año anterior (aproximadamente 181 mil adultos mayores). Esta cifra es de 20,9% en personas menores de 65 años.

Según la definición del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), las personas microempreendedoras son aquellas que trabajan por cuenta propia, con o sin ayudante, y también aquellos empleadores con menos de 10 trabajadores.

